
 

 
A N F R A G E 

an 
Frau Bürgermeister Elke Kahr 

 
eingebracht in der Gemeinderatssitzung 

vom 15. Juni 2023 von Gemeinderat Mag. Michael Winter 
 
 
 

Graz, am 15. Juni 2023 
 
Betreff: Betroffene der Baustelle „Radetzkystraße“ 
 
 
Sehr geehrte Frau Bürgermeister! 

 
Auf Grund der Baustellen in der Neutorgasse und Radetzkystraße sind viele Bewohner sowie 
Gewerbetreibende massiv in ihren Möglichkeiten beschränkt, da eine Zufahrt nur mehr über die 
Schönaugasse Richtung Jakominiplatz möglich ist. Das bedeutet, dass viele Kunden, auf die die 
Unternehmen angewiesen sind, die Geschäfte nicht oder nur erschwert erreichen können.  
 
Nach einer kürzlich stattgefundenen Betriebstour, konnten wir die vielfältigen Probleme erfassen, die 
von fehlenden Parkplätzen und Ladezonen bis hin zu massiven Umsatzeinbußen reichen.  Da sich diese 
Probleme beim Großteil der Firmen manifestieren, ist die Stadtkoalition gefragt, schnellstmöglich eine 
Lösung herbeizuführen und den Firmen unter die Arme zu greifen.  
 
 

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrte Frau Bürgermeister, namens des (Korruptions-) Freien 
Gemeinderatsklubs folgende 

 
Anfrage 

gem. § 16 der GO f. d. Gemeinderat 
der Landeshauptstadt Graz 

 
 

1. Welche Gespräche wurden im Vorfeld mit den Gewerbetreibenden der betroffenen 
Straßenzüge geführt? 

2. Gabe es einen Beteiligungsprozess in der Planungsphase der Baustelle? 
3. Wenn ja, wie wurde dieser gestaltet? 
4. Wenn nein, warum nicht? 
5. Wurde erfasst, welche Betriebe welche Anforderungen haben, um den Zeitraum der 

Baustelle wirtschaftlich überbrücken zu können? 
6. Gibt es ein Budget, um die Firmen rasch zu unterstützen? 
7. Wenn nein, werden Sie sich dafür einsetzen, ein Budget als Überbrückungshilfe für die 

betroffenen Firmen freizugeben? 
8. Wenn ja, bis wann können die Firmen damit rechnen? 

 
 

 
 


